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Isola flberlna, riaprtte II ponte 
Petizlone contro le transenne 
lanclata dal flgllo della Sore Leila 

Contra la chiusura del poirtedcll'IsobTiberiiu 500 persons 
haniwtirmato una petizlone per chiedereal Comune di 
ripensave II prowedlmento. «Cosi non si pud piu vhiere - dkono i 
fimutari della petiztone • .L'bota Tiberina ha omui da troppi 
glomi (ngiustificatamente un solo ponte d'accesso. E questo, 
vista la presenza suH'isola anche dl due ospedali, area una 
situazione di dlsagio e dl pericolo. II transennamento del ponte 
f abrlcio, sul quale grava la Torre Caetani cblusa andi'essa dal 19 
aprik scorso per sospettainagibilrta.vieire considerate tuori 
luogo. 
«ll pericolo e rientrato e II transennamento non edunque 
assolutaniente glusttflcabile», hannodenunclatolerii 
proprietari del piano terraedelprimo piano della Torre caetani. 
•<E stata fatta una perizia giurata • hanno spiegato -, eseguita da 
un ingegnere autorbzato, nella quale si attesta die non 
sussistono pericoH di crollo della tone-. VHUma illustre della 
chiusura forzata dell'edificio medievalee il ristorante «La sora 
Lella», locale gesttto da Aldo Trabalza, figlio delta scomparsa 
LellaFabrtzi. 
Anche Trabalza, insieme agli attri proprietari del locali, minaccia 
dl passare alle vie legal! e dl chiedere al Comune un 
risardmente per la chiusura a suo dire ingiustfficata. «l vigili mi 
hanno costretto a chiudere II ristorante II19 aprile scorso, 
dkevano die e'era un immediate pericolo di crollo, ma alb 
chiusura non e segutto akun attro prowedimento». 
Da mercoledi sera intanto, ha annundato Trabalza, il ristorante 
••Sora Lelb. non e piu nemmeno nello spazio del Palazzo delle 
Esposizioni, dove si era trasfertto, osptte temporaneo, qualche 
setUmana fa. «l mid dienti abttuali mm mi hanno segutto - ha 
spiegato il flgllo delta Sora Leila -, resperimento e andato male, 
erasolounaperdlta»."Clsoiiosettedisoccupati,settefamiglie 
die iron possono piu contare su uno stipendk) • conclude il 
ristoratore-, e questo ora die la torre e stata dichtarata di nuovo 
agibile mi semsra ancora piu mgiusto». OKre ai dienti del 
ristorante, secondo I promoter) delta petizlone, la chiusura del 
ponte danneggla tutti colore die devono raggiungere il fate 
bene FrateNi o I'ospedale ebraico e le persone die devono 
recarsiinfarmacia. 
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m Case, monumenti, cimileri, 
strade e giardini. E ancora: scuole, 
terreni, Impianti sportivi, uffici e ne-
gozi. E tutto II, in quei quattordici 
volumi blu freschi di stampa con in 
copertina l'effigie di Marco Aurelio. 
Una mole di carta alta piu o meno 
un metro- mae'e anche unaversio-
ne informatica, che «gira» sui grand! 
elaboralori del centra elettronico 
capitolino - in cui e conte.n,U'°J'i(t 
ventario generale dei bent patrimp-
nlali del Comune di Rorna. 

Di quel lunghissimo elenco - pre-
sentato ieri rnattina alia stampa dal 
sindaco Francesco Rufelli e dall'as-
sessore al patrimonio Angelo Ca-
nale - in Campidoglio vanno molto 
(ieri. E si capisce. non solo erano 
quasi trent'anni, dal I968,chel'am-
ministrazione non laceva l'inventa-
rio delle sue proprieta, ma Roma e 
anche la prima citta d'ltalia ad ot-
temperare a un decreto legge del 
febbraio '95, che impone agli enti 
locali, a partire dall'anno prossimo, 
di Inserire in bilancio I'esatto am-
montare dei propri beni immobili, 
Ma cosa e'e In quei quattordici vo
lumi, siinili a quelli di un'enciclope-
dia? L'elenco di 32.961 beni, un pa
trimonio che vale - stando ai para-
metri catastali - circa 6580 miliardi 
di lire. Tradotto in prezzi di merca-
to, slgnitica oltre 30.000 miliardi, 
anche se se questo valore, awerto-
no i tecnici, e piuttoslo «virtuale»: se 
e facile dare un prezzo a una casa, 
a un negozio o a un edificio scola-
sllco, quasi impossible e trasfor-
mare in denaro il valore di un mo-
numenlo storico o di un collettore 
fognano 

Un lavoro complesso e difficile", 
quello del nuovo inventano, che e 
duralo circa un anno e mezzo - con 
un rush finale di sei mesi, da di-
cembre del '95 al maggio scorso -
e ha impegnato una novantina 
tra impiegati e tecnici della Con-

Tutti i gioielli del Comune 
Censimento finito, oltre 30mila i «beni» 
«Ora, npnr e piu consentito scrivere che il Gomune non sa 
neppure di quali beni e proprietario: i quattordici volumi 
dell'inventario stanno li a dimostrare il contrario». Ieri il sin-
daco Rutelli e I'assessore Canale hanno presentato il nuo
vo inventario del patrimonio capitolino (I'ultimo elenco ri-
saliva al '68). Quasi 33.000 i beni catalogati, tra case, mo
numenti, uffici e terreni. Entro giugno, pronto il bando per 
la gestione esterna del patrimonio pubblico. 

MASSIMILIANO Dl OIOMMO 
servatoria del patrimonio immo-
biliare e di altri uffici capilolini. 
Pressoche inutilizzabile il vecchio 
catalogo del '68, redatto con cri-
(eri molto diversi e aggiomato poi 
parzialmente fino all'84, si e lavo-
rato soprattutto sul dati del cata-
sto e su quelli disponibili lasciati 
in eredita dal Census Alia fine, il 
nuovo elenco dei beni e risultato 
molto piu lungo del precedente, 
e con non pochi punti di discor-
danza (per molti beni all'inizio 
era addirittura in discussione la 
certezza della proprieta) Nell'in-
ventario, poi, non sono stati mse-
riti I beni per cui non si e ancora 
formalizzata la procedure d'e-
sproprio, ne quelli - del resto po
chi - acquisiti con le leggi sull'a-
busivismo. 

Ma in che consiste specifica-
mente il patrimonio dei Campi
doglio' Nella capilale, si contano 

circa 23.000 appartamenli di pro
prieta comunale (oltre meta dei 
quali rientrano nel piano di di-
smissioni gia approvato dal Cam
pidoglio), 1304 scuole, 307 uffici, 
210 impianti sportivi, 124 case 
cantoniere e 60 mercati. Parchi e 
i giardini ammontano a 247, 
mentre i beni artistici, quelli cul-
turali e i cimiteri sono 756. Ma 
nell'elenco compaiono anche 
3216 strade, 101 collettori, 509 
aree. Fin qui, l beni demaniah e 
quelli del patrimonio indisponibi-
le (che non puo essere venduto 
dal Comune a meno di una pre-
cisa indicazione del Parlamento: 
nel caso della dismissione degli 
alloggi, valgono i criteri della leg
ge 560). Ma esiste anche un elen
co dei beni direttamente disponi
bili: tra questi, si contano le 2.368 
unita immobiliari - abitazioni e 
locali - che il Campidoglio ha gia 

awiato dal mese scorso ad asta 
pubblica, e 74 terreni. 

Inventario, si e detto, e non 
censimento, perche quest'ultimo, 
spiega I'assessore Canale, «si at-
tua attraverso la diretta ricogni-
zione dei luoghi e l'accertamento 
dei rapporti attivi e passivi che 
ineriscono i beni comunali». in al-
tre parole, con una nievazione 
precisa delle condizioni degli im
mobili, del loro uso e soprattutto 
dell'identita degli affittuari Ma 
I'inventario appena realizzato, 
aggiunge i'assessore, «e un ele-
mento indispensabile e prope-
deuticoi) per il censimento E non 
6 probabilmente un caso che a 
settimane, forse entro il mese di 
giugno, il Comune pubblichera il 
bando per I'affidamento della ge
stione estema - mediante gara 
pubblica - della gestione patrimo-
niale. nell'appalto, dal valore di 
circa 90 miliardi di lire, sara ap-
punto compreso anche >l monito-
raggio completo dei beni immo
bili. 

«Per la citta questa e una data 
storica - e il commento di Rutelli -
siamo la prima amministrazione 
a completare I'inventario e siamo 
anche I pnmi ad aver awiato sul 
seno la dismissione del patrimo
nio edilizio pubblico Adesso ci 
aspetta una fase aitrettanto im-
portante il trasferimento del cata-
sto direttamente al Comune» 
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Congresso Cgil 
Fulvio Vento 
rieletto segretario 
Fulvio Vento e stalo nconfermato 
segretario generale della Cgil di ro
rna e del lazio 1 521 delegati del 
congresso io hanno votato all'una-
nimita, minoranze comprese, ac-
cogliendo I'esito del voto con un 
lunghissimo applauso Vento, 47 
anni, segretario generale dal 1990, 
ha annunciate alcune novita orga-
nizzative. i membn della segreteria 
passeranno da 10 a 9 e ci sara una 
maggiore rappresentativita delle 
donne che passeranno da una, 
Mangia maolucci, a due. Vento ha 
esortato anche le Camere del lavo
ro a portare a due il numero delle 
donne nelle segretene. Le votazio-
ni per eleggere i delegati al con
gresso nazionale continueranno 
anche oggi e lunedi 

Caso di meningite 
alia Pistelli 
«Nessun rischio» 
Un caso di meningite accertato a 
Roma, ma I media rassicurano: 
non ci sono pencoli di contagio. 
Dopo 1'allarme scattato nei giomi 
scorsi in Calabna, dove sono state 
chiuse anche alcune scuole, si e' 
diffusa anche a Roma ieri, compli
ce una denuncia dell'associazione 
dei cittadim Codacons, la psicosi 
della meningite pneumococcica. 
«C'e stato un caso - ha denunciato 
il Codacons con una nota diretta 
alia stampa e all'assessore alle po-
litiche educative Fiorella Farinelli-
di cut e stata vittima una bimba 
della scuola materna Ermengildo 
Pistelli, nel quartiere Mazzini. De-
sta sconcerto che non si sia ade-
guatamente informata la popola-
zione e desta perplesisita anche la 
nota del medico scolastico in cui si 
sostiene che per tali casi non sono 
previste misure contumaciali e di 
profilassi, ne profilassi antibiotica, 
in contrasto con le misure di vastis-

,sima portata,af)ottate a ReggjOjfifc.j 
labria>» A Roma perd, hanno rispo-
sto' dall'uflicto dell'assessore Fari-
nelli, «non e'e' alcun motivo di al ' ' 
larme» La bambma, hanno detto, 
si e ammaldta oltre venti giomi fa. 
Subito sono scattate le misure pre-
cauzionali e i controlli della Usl. I 
medici, ha nferito I'addetto stampa 
della Farinelli, «hanno stabilito che 
si trattava di una forma di meningi
te non infettiva e che non e'era e 
non e'e, dunque, alcun rischio di 
contagrcw 

Si e riunita ieri rnattina in Campidoglio la commissione consiliare per Roma capitale e per il Giubileo 

Anno Santo, via libera ai progetti 
Saranno disponibili dal trenta giugno i primi 1700 miliardi 
per il Giubileo: e il Campidoglio e intenzionato ad awiare 
la immediata progettazione di tutto quanta era stato deciso 
alia unanimita nel consiglio comunale. E subito partita una 
ricognizione, per verificare se qualcuno tra i soggetti titolari 
delle opere ritenga che ormai ci si trovi in un ritardo incol-
mabile, e gia per lunedi la Commissione capitolina per Ro
ma capitale e Giubileo si e data un nuovo appuntamento. 

RINALDA 
m Via immediate alia progetta
zione di tutto quanta era stato ap
proval alia unanimita in Consiglio 
comunale pel i'cippuntamento con 
I'Anno santo Questa 6 la principale 
novilj cmeisii ion durante la riunio-
ne, woltasi a porte chiuse in Campi
doglio, della comniissione comuna-

CAHATI 
le per Roma capitale e Giubileo 

Nell'inconlro, il Sindaco Rutelli ha 
proposto un peicorso la prima tap-
pa del quale 6 lissala, ancora in 
Campidoglio, per lunedi prossimo 
In quella occasione, si conosceran-
no i risultali della ricognizione tra i 
diversi soggetti titolari di opere e pro

getti per il Giubileo- solo se qualcuno 
tra questi ritenesse che ormai ci si 
trovi in una situazione di ntardo in-
colmabile, potrebbe essetci uno 
stop. Altnmenti 1'intero programma 
compreso nei cinquemila miliardi n-
tenuti necessan dal consiglio comu
nale, sara progettato, anche se i fi-
nanziamenti ci sono ora solo per 
3400 miliardi, quelli previsti dal co-
siddetlo Decreto Dim Queste nsorse 
sono disponibili in due tranche i pn-
mi 1700 miliardi potranno essere uti-
lizzati a partire dal trenta giugno, gli 
altri ci saranno alia fine del 1996 Ma 
in linea generale, e opinione del 
Campidoglio che tulto quanto e sta
to approvato dal consiglio comuna
le, possa essere progettato. intanto, 
perche sono lutte cose necessarie e 
coerenti, perche non e detto che le 
nsorse debbano nmanere quelle de

finite a oggi, e perche non tutto si 
conclude con il Giubileo. Ma una se-
conda motivazione, e costituita dal 
fatto che la progettazione definitiva 
dara nsposle certe nguardo a tempi 
e costi di realizzazione. Se il secon
do semestre del 1996 sara, come da 
calendano di previsione, utilizzalo 
per la realizzazione del diversi pro
getti, sara possibile entro la fine di 
quest'anno avere le necessarie cer-
lezzedifattibilita 

Qtiello che serve, si e nbadito ieri 
in Campidoglio, e una organizzazio-
ne che metta la citta in condizione di 
accogliere dawero i pellegnni Non 
solo quindi le grandi opere, ma an
che I progetti sellonali, come quelli 
relahvi a accoglienza e sicurezza, sa-
nita e mobilila: question! forse meno 
appanscenti ma comunque decisi-

Nell'incontro, e stata anche sotto-
lineata la necessita del rafforzamen-
to di una progettazione di sistema. 
cioe di un lavoro di coordinamento 
di opere e progetti settonali, che do-
vra essere svolto dalla Agenzia per il 
Giubileo Inline, la Commissione ha 
dato mandalo alia Giunta perche sia 
enianato un bando per la raccolta di 
proposte provenienti da privati per il 
Giubileo I'mteresse per il coinvolgi-
mento di capital! privati nell'opera-
zione, ha spiegato i! presidente della 
Commissione Carlo Flamment, e 
condiviso infatti anche dal Ministro 
Antonio Di Pietro II comune ha 
quindi deciso di procedere con la 
emanazione del bando per la rac
colta di idee c piogetti, del quali sara 
poi valutala l.i congmita, anche se 
nel decretu Oini non sono previste 
forme di incenlivo in questo senso. 

Editoria 
Agenzia Full Press 
in sciopero 
I redatton dell'agenzia Full Press 
hanno proclamato quattro giomi 
di sciopero (da ieri a lunedi) per 
denunciare che «Bernhard Gernas-
smer, uno dei quattro soci della 
Cyber Press, societa editrice della 
Full Press, ha proweduto, all'alba, 
a portar via dalla sede di via Ferre-
ro mobiti e computer necessari per 
il normale svolgimento dell'attivita 
!avorativa» I giornalisti, riuniti da 
ieri in assemblea permanente, de-
nunciano moltre che «il tutto e av-
venuto senza che l'azienda abbia 
assunto alcuna formale decisione 
riguardo alia cessazione della pro-
duzione II solo direttore, Paolo Pa-
gliaro, ha dato comunicazione uffi-
ciosa della volonta dei soci di pro
cedere alia liquidazione» 

I contl della Regione In edlcola 
In un opuscolo gratulto 
una sintesl del bilancio. 1996 

Un opuscolo di fadle lettura, con IS pagine in 300.000 copie, in 
tutte le edkole del Lazio nei prossimi giomi. E questo Io 
strumento scelto dalla giunta regionale per informare i clttadini 
sullescette del Bilancio del 1996. La distribuzionedeH'opuscolo 
verra curata, gratuttamente, dalle organraazioni sindacali degli 
edicolanti assieme ai disbibutori. "Come vengono spesi i nostri 
soldi: e il titolo di questa agile pubblicazlone - ha dichiarato 
Marroni, assessore all'Economia e Finanza della regione - nella 
quale rendiamo conto, come e nostra dovere, ai cHUdini del 
Lazio, delle nostre scelte di risanamento e di sviluppo, operate 
con il Bilancio del 1996 e con quello pluriennale 1996/1998... 
«Abbiamo posto parUcolarmente cura - ha proseguKo Marroni • 
nel rendere comprensibile il testo dell'opuscolo, in modo che 
tutti possano dawero giudicare nel mertto la dimensione del 
risanamento, operate nella disastrosa situazione dei conti 
rcgionali da noi ereditata, e, soprattutto, le scelte finanzlarie 
motto coraggiose, che abbiamo messo nel Bilancio 1996, a 
favore dello sviluppo economico, dell'occupazione e della 
protezione dei setter) piu deboli della societa». Un capitolo a 
parte, nell'ultima pagina della pubblicazione, e dedicate alia 
spesa sanitaria e wi si spiega che con circa 8.500 miliardi la 
Regione pensa di riuscire a coprire tutto il fabblsogno annuo per 
il mantenimento delle strutture pubbliche e di quelle 
convenzionate. 


